

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas:—Lunes, á las 5 tarde, para Mahon.
Martes, á las 5 tarde, para Barcelona.
Viernes, á las 8 mañana, para Ibiza y Valencia.
Domingo, á las 7 mañana, para Barcelona, por Alcudia.
Llegadas:—Lunes, á las 12 mañana, de Ibiza y Valencia.
Jueves, á las 6 mañana, de Mahon; y á las 10 de Barcelona, por Alcudia.
Sábado, á las 7 mañana, de Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 3:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 4:50 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La dichosa muerte de san Martín, obispo y confesor, en Tours en Francia.

El memorable martirio de san Menna, soldado egipcio, en Cute en Frigia.

Los santos mártires Valentino, Feliciano y Victorino, en Ravena; coronados en la persecucion de Diocleciano.

San Veranio, obispo, en Leon de Francia, cuya vida fué ilustre por su fe y virtudes.

San Bartolomé, abad, en el monasterio de Grottaferrata en el campo de Frascati, compañero de san Nilo, cuya vida escribió.

San Menas, solitario, en el Abrucio, cuyas virtudes y milagros refiere san Gregorio papa.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Cayetano continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media de la mañana. Al anocheecer despues del rosario continuará el Triduo con meditacion y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En San Miguel, á la Virgen del Milagro.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

La mediacion del Papa en el conflicto hispano-aleman.—La embajada del Japon á Leon XIII.—Politica interior y exterior del gobierno de Italia.—Grandes maniobras navales.—Ejército especial para las colonias.—Italia y Francia.—Congreso penitenciario.—El proceso de los dos millones; nuevos delitos.—Cesacion del cólera en Italia.

Nada nuevo hay que se conozca positivamente en el asunto de la mediacion del Papa por la cuestion de las Carolinas. Unicamente se repite que el Santo Padre dedica á esta cuestion un estudio atento, asiduo y laborioso. Se lamenta, sin embargo, la escasez de documentos cuales se deseaba por Su Santidad, si bien se han hecho las más diligentes investigaciones en el archivo del Vaticano, en el de la Propaganda y en la Biblioteca Vaticana, en cuya última tentativa se ha extractado algunos códices que han sido sometidos tambien al exámen de personas competentes, para encontrar noticias, indicaciones y documentos que puedan referirse de algun modo al Archipiélago de las Carolinas.

Se hace camino entretanto en los círculos políticos la creencia, más ó menos fundada, de que entre el príncipe de Bismarck y el señor Cánovas existe una secreta inteligencia, de no muy reciente fecha, acerca de las islas Carolinas, en un sentido nada favorable á la soberanía y futura posesion de aquellas tierras por parte de España.

En vista de la importancia que aquel Archipiélago tendrá á consecuencia de la apertura ya bastante próxima del Istmo de Panamá, se preguntan muchos: ¿por qué el gobierno español ha descuidado hacer por las Carolinas lo que hace algun tiempo ha hecho por las islas de Fernando Póo?

En cuanto á la solucion que dará el Santo Padre á la cuestion hispano-alemana, sometida á su alta mediacion, es imposible decir cuál será y cuándo se publicará. Sólo se sabe, ó al menos se asegura en general, que Su Santidad deseaba dar su respuesta lo más pronto posible.

Ademas se confirma por algunos, que se creen mejor informados de los asuntos del Vaticano, que la soberanía de España sobre las Carolinas será reconocida en principio, segun las reglas del derecho natural comun; pero que se encontrará una fórmula conveniente para ambas partes, por la cual Alemania no tendría que abandonar algunas de aquellas islas, de las cuales, por otra parte, ha mostrado el gobierno español de muchas maneras que tiene poco interés, no cuidándose de modo alguno de su posesion.

Al referir, sin embargo, estas suposiciones y voces, aun cuando proceden de muy buenas fuentes, no asumo la responsabilidad ni garantizo la exactitud, porque siempre es grande la reserva que se guarda sobre esta delicada cuestion entre los más eminentes personajes.

El *Osservatore Romano* del martes 27 de Octubre, ha confirmado oficialmente la noticia que yo daba el 23 sobre la carta de Su Santidad Leon XIII al Mikado del Japon, de la buena acogida que tuvo cerca de aquel soberano la carta pontificia y el Vicario Apostólico Mons. Osouf que la llevaba, y de la embajada extraordinaria que el Mikado mandará á Roma para presentar su respuesta á Su Santidad.

La otra embajada japonesa al Papa, que vino á Roma hace justamente tres siglos, ó sea el 1585, fué enviada por tres príncipes japoneses recientemente convertidos entónces al cristianismo, reinando el Pontífice Gregorio XIII, que fué quien la recibió de un modo esplendidosimo y verdaderamente real. Pero despues de esta recepcion que fué en pleno Consistorio, durante el cual el piadoso Pontífice llorando de consuelo profirió las palabras del salmo: *Nunc dimittis seruum tuum, Domine, secundum verbum tuum in pace*, Gregorio XIII moria 15 dias despues de aquel solemne recibimiento. Sixto V que le sucedió honró grandemente, aun más que su predecesor, á aquella embajada; la cual fué tambien honrosísimamente festejada en España, por donde pasó á su llegada, por parte del rey Felipe II.

Todavía no se sabe, sin embargo, cuando vendrá esta embajada japonesa á inclinarse ante Leon XIII.

El parlamento italiano no se abrirá ántes del 25 ó 26 del próximo noviembre por más que sean muchas y urgentes las leyes de órden interior y económico que hay que discutir y aprobar. Pero las discordias y las iras entre los partidos parlamentarios son tan grandes y vivas que el presidente del Consejo de ministros, vuelto hace pocos dias á Roma, no se arriesgará á volver á abrir la Cámara de diputados si ántes no logra restituir la calma en la mayoría ministerial. La causa principal de este mal humor es la llamada ley de *perequacione fondiaria*, por la cual se establecería una igualdad de tasa sobre los fondos rústicos y urbanos en todas las provincias y regiones de Italia, que tenían diferentes catastros bajo los antiguos gobiernos y en virtud de los cuales sucedía ahora, que los propietarios de la Alta y media Italia pagan mucho más que los de la Italia meridional. De aquí el contento de los primeros, que desean ser aliviados, y el descontento grandísimo de los segundos que querrían pagar lo mismo ó menos; mientras que por otra parte el erario público no está en situacion de poder renunciar á una disminucion cualquiera de los impuestos, puesto que los gastos de armamento y los que exige la nueva política colonial imponen gravísimos dispendios. Se piensa realmente no sólo en aumentar todavía más la flota, sino tambien en crear un ejército especial colonial para el Africa.

—Dos grandes escuadras de marina de guerra están haciendo en la actualidad maniobras navales en las aguas de Cerdeña. El primer período de estas maniobras dicen que ha sido muy feliz y que ha resultado prácticamente la utilidad de las grandes naves acorazadas del tipo del Duilio, Dandolo, Francisco Morosini, etc., de cuya fuerza y forma colosales tengo escrito en otra ocasion.

—La línea de conducta sobre política exterior que adoptará el nuevo ministro de Estado, Robilant, no es conocida todavía, ni ha tenido lugar de manifestarse con algun hecho ó discurso. Mas los informes que yo tengo de buena tinta, me permiten creer que el gobierno italiano por medio de Robilant procurará aproximarse y unirse al Austria y á Alemania sin disgustarse por eso con Inglaterra. En la cuestion oriental suscitada por la revolucion búlgaro-rumeliota es indudable que el gobierno italiano se ha declarado partidario de Austria, si bien los periódicos desearían hacer creer lo contrario.

Por lo demas la política exterior del reino de Italia en este momento se reduce á impedir con todas sus fuerzas que los conservadores y monárquicos de Francia lleguen á conseguir influencia y poder. Este gobierno de Italia, monárquico, se ha reducido á desear que en la vecina Francia subsista la república, aunque sea una república radical; y está con ocasion, como fácilmente se comprenderá, de la «cuestion romana.»

El 16 ó 17 del próximo Noviembre se reunirá en Roma en el Palacio de las Bellas Artes el tercer Congreso internacional penitenciario, en el que estarán representados casi todos los Estados de Europa y de América. La España tendrá como representantes en este Congreso al Sr. Lastres, diputado á Cortes, y al Sr. Diaz Moreu.

El famoso proceso del hurto de los dos millones al Banco nacional, está todavía en el período de instruccion. De lo que se ha podido saber parece que se han descubierto nuevos delitos relacionados con este hurto colosal. Asimismo parece que el abogado Lopez, que se apropió 900 mil francos proveniente de este robo, resulta culpable tambien del envenenamiento, seguido de muerte repentina, de un hombre que conociendo su secreto quería de Lopez una buena parte del botin, amenazando, en caso contrario, con revelar todo á la justicia y al público. El hecho es que aquel hombre, llamado Bertonis, murió en aquella época de repente, y se dijo que había muerto de apoplejía. El juez instructor en cambio, ha descubierto ahora que murió á consecuencia de un veneno propinado por el abogado Lopez. En suma, que se aglomera un cúmulo horrible de delitos en este como en tantos otros procesos; de los cuales resulta, que Italia, despues de la revolucion, ha llegado á tener la primacía de los delitos entre todas las naciones de Europa.

El cólera está para desaparecer en Palermo. En el resto de Italia no existe ya caso alguno gracias á Dios. Las calumnias de Crispi y de sus compañeros de logia contra el clero siciliano y su conducta durante la epidemia han sido enteramente desmentidas por hechos elocuentísimos.

Roma 30 de Octubre de 1885.—P.

ULTIMOS SUCESOS DE CHILE.

El 16 del mes anterior hacíamos un resumen del estado general de la república chilena, y consignábamos la indignacion suscitada en todo el país por la funesta administracion del presidente Santa María y su ministro Balmaseda.

Muchas casas de comercio, decíamos, han cerrado sus puertas por falta de compradores; otras han caido envueltas en algunas quiebras. La prensa entera protesta contra la actitud del ministro Balmaseda, que aprovecha la influencia de su puesto para preparar y hacer surgir su candidatura á la presidencia de la república.

En las puertas del Congreso, añadíamos, una turba de descamisados, enviados por las autoridades, intentó asesinar al diputado Carlos Walker.

En la lucha que se produjo resultaron varios heridos de garrote y puñal.

Al agradecer Walker las numerosísimas felicitaciones que se le dirigieron, dijo que eran consecuencia de luchar con farsantes y ladrones, y encontrarse en la Cámara esclavos y pilluelos de playa.

La poblacion de Santiago estaba sumergida en excitacion profunda.

La desmoralizacion política, en una palabra, y la administrativa muy superiormente, apartaban del gobierno á los liberales caracterizados, y todo hacía temer conflictos gravísimos.

Poco más de medio mes ha transcurrido, y la prensa de la capital y de los departamentos viene inundada de nuevos y más deplorables incidentes

cuyos pormenores no tenemos ni tiempo ni espacio para relatar.

Nos limitaremos, pues, á reproducir algunos párrafos de un artículo extenso dedicado á la materia por uno de los principales periódicos de Santiago, y es la expresion del sentimiento general en los ciudadanos de aquella república:

«Las escenas sangrientas, dice, á que con sus procedimientos brutales ha dado lugar el gobierno, no son hechos aislados, como lo ha aseverado el ministro del Interior, sino que constituyen un sistema que ha tenido constante aplicacion siempre que se ha verificado en Santiago alguna reunion con carácter hostil al gobierno.

Durante la campaña electoral no ha habido reunion política realizada por la oposicion que no haya sido perturbada, ni club independiente que no haya sido asaltado por garroteros, produciendo choques violentos en que ha corrido sangre en abundancia. Por mucho tiempo ha de conservarse en la memoria del pueblo de Santiago el ataque al club de la Cañadilla, que dió por resultado 30 muertos y 130 heridos, ataque ejecutado por la fuerza de policia capitaneada por sus jefes y presenciado por el intendente de la provincia.

Pasada la primera etapa de la campaña electoral, las turbas armadas de garrotes han vuelto á aparecer en Santiago con las primeras agitaciones políticas producidas por la proximidad de la campaña presidencial. Los garroteros han invadido en estos últimos días las galerías del Congreso para ahogar las manifestaciones hostiles al gobierno, y han dado lugar á escenas sangrientas en las afueras del mismo, descargando golpes de maza sobre todo el que se permite vitorear á los senadores y diputados independientes.

Pero lo que es mucho más grave, lo que da la medida de la degradacion política á que hemos llegado, es que los organizadores de esas turbas no se han detenido ante el extremo increíble de señalar como victimas las personas inviolables de los mismos representantes del pueblo. Los que esto han presenciado se preguntan con asombro: si se persigue á palo y á piedra á los senadores y diputados de la república, ¿qué estará reservado para los simples ciudadanos?

El domingo ha presenciado la capital el asalto al domicilio particular de un honorable senador, á cuyas mismas puertas han caido heridos á garrote muchos ciudadanos que iban en uso de su derecho á manifestarle sus simpatías. El país ha oido con escándalo la relacion hecha por tres distinguidos senadores liberales de ese ataque insolente, verificado á la luz del medio día y presenciado estóicamente por la policia á quien paga la nacion para resguardar la persona y propiedades de los ciudadanos.

En la administracion actual las vidas sacrificadas se cuentan por centenares, la sangre derramada en plena paz podría formar un arroyo, los asaltos á mano armada contra la propiedad particular son innumerables, y el empleo de la fuerza contra las libertades públicas constituye un sistema.

Si la exaltacion permite á los gobernantes reflexionar en calma, les pediríamos que mediten un momento sobre las consecuencias que puede producir para la paz y el orden público el sistema de coaccion y de terror que están poniendo en práctica. Impedir las manifestaciones pacíficas de la opinion vale tanto como cerrar la válvula que desahoga las pasiones políticas. Quién sabe, si no hallando fácil salida, hacen al fin una lamentable explosion.»

CORREO DE AYER.

Madrid 4 de Noviembre.

Nada nuevo hay contra el conflicto hispano germánico; pero cada día se acentúan más los presentimientos de que Alemania busca, entre otras compensaciones ó ventajas comerciales, la posesion de una de las islas del archipiélago Carolino, para tener en ella una estacion naval. Se cree que esta isla sea la de Ponape. Los ministeriales niegan este rumor; pero cuando el rio suena, agua lleva. Por otra parte, los ministeriales, como el resto de los españoles, son los últimos que están al tanto de los pensamientos de Alemania; y cuando todo el mundo los conoce de *pe á pa* aquí permanecemos á oscuras.

Las cavilidades de Cánovas, sus displicencias, su mal humor, acaso reconozcan por causa esta aspiracion de Bismarck, sobre la cual es muy posible que no haya oido insinuaciones de cierto género el conde de Benomar. Si hay que conceder tierra á los alemanes la derrota de Cánovas es segura. El lo conoce y siente los efectos por adelantado.

Anoche salió para el Rómeral el jefe de los húsares, muy disciplinado, muy corriente y muy magnánimo, al decir de los ministeriales, habiendo hecho las paces con Cánovas y Villaverde mediante el gaje de la presidencia del Congreso, por supuesto. Acudieron á despedirle muchos amigos (la décima parte de los que le esperaron cuando vino de

Guipuzcoa), y hasta el mismo conde de Toreno estuvo en su casa con ese objeto y fué luego á la estacion. Sin embargo, y aunque el mismo Romero Robledo ha dicho á todo el mundo que se va para no suscitar dificultades y para desembarazar todos los caminos al gobierno, la verdad es que no es oro todo lo que reluce en esa cordialidad, y que su *hegira* en estos momentos evidencia que es hombre que toma el partido de respetar la desgracia, alejándose de ella. Ha chocado mucho que el jefe de los húsares se haya largado de Madrid sin hacer una visita á Palacio. Atribúyese esto á que no ha olvidado todavía aquel famoso telégrama sobre el cólera, publicado por *El Imparcial*.

Don Alfonso continúa en el Pardo, adelantado en su convalecencia, segun se dice, por efecto de la mayor benignidad de aquel clima. El clima es el mismo de Madrid, de donde dista el Pardo una lengua larga, pero como terreno más hondo es aquel sitio más abrigado y además el *confort* del Palacio es más á propósito para el restablecimiento de un valetudinario. Hay ya quien dice que regresará á Madrid en la semana próxima; pero no parece racional que así suceda, pues si es cierto que adelanta en su convalecencia natural es que prolongue allí su estancia hasta que su salud se afirme más. Los Consejos de ministros se han suspendido, mientras no haya un suceso que los haga precisos.

Parece ser que es un hecho el enlace de la infanta doña Eulalia con su primo D. Antonio, hijo de los duques de Montpensier. Este proyecto que estuvo casi abandonado, ó abandonado del todo, ha vuelto ahora á renacer con la llegada del Duque, precisamente cuando se había ya anunciado que la infanta se casaría con el infante D. Carlos, hijo del rey de Portugal.

Anoche circularon rumores acerca de un terrible y violento incendio desarrollado en Manila, achacado á criminales intentos. En los centros ministeriales ne se tenia la menor noticia de este siniestro, conocido sólo por telégramas recibidos de Londres. Por esta razon abrigábanse esperanzas de que no se confirmasen tan malas nuevas ó al ménos de que no tuvieran las proporciones que se les ha dado. El Gobierno ha pedido informes al capitán general.

Han sido denunciados *El Globo*, *El Liberal*, *El Progreso*, y la *Gaceta Universal*, por publicar los telegramas de Manila relativos al incendio. Los ministeriales creen que la noticia es un *canard* favorable á alguna jugada de Bolsa. Se espera con ansiedad contestacion de Manila.—Q.

—*El Imparcial* publica la siguiente carta en que se da cuenta de lo ocurrido en Cartagena:

«Señor director de *El Imparcial*:

Cartagena, 2 de Noviembre.—Muy señor mio: El temor á la censura del gobierno no ha impedido telegrafiar á Vd. lo ocurrido en esta poblacion en la madrugada del domingo, hecho del que supongo tendrá Vd. ya noticia, y que es aquí objeto de todas las conversaciones.

Daré á Vd. brevemente los detalles que tengo por más exactos.

Hace tiempo venía notándose la presencia y agitacion de ciertos elementos revolucionarios, cuyos trabajos se encaminaban preferentemente á la clase de sargentos del ejército y de infanteria de marina.

Apercibidas las autoridades, su vigilancia era constante.

El movimiento se acentuó la noche del sábado. Advirtiése la mucha gente que salía hacia el muelle y la que se dirigía por las puertas de San José para el inmediato pueblo de Santa Lucia (de fama cantonal), y ya advertidas las autoridades militares, tomaron disimuladas precauciones que, sin embargo, fueron comprendidas por los *espías*, que al efecto menudeaban en toda la ciudad y en puntos de concurrencia, como en el Casino y Ateneo, donde se vieron personas que intervinieron en los sucesos republicanos del año 73, que por rareza frecuentaban dichas sociedades y que trataban de ingerirse en algunos círculos en donde habia militares de uniforme que poco ántes vieron de paisano; tal vez este cambio de traje les inspiró algun recelo.

De diez á once de la noche se reforzó la guardia de los cuarteles de la puerta del arsenal y presidio, y al poco iban desapareciendo los individuos transeuntes que por aquellos sitios y en el muelle estaban de paseo.

A la una y media de la madrugada, un bote de la Dársena del Arsenal, tripulado por 12 individuos con traje de marineros, armados con revólvers y cuchillos, otro con levita de capitán de fragata y un jóven que hacía veces de ayudante, se dirigieron al navio *Pontón*, que es la prision militar de marina, y en él se encuentra un buen número.

Al aproximarse el bote, el centinela del portalon de babor da el alto y se le contesta: ronda mayor, dándose á conocer el disfrazado capitán de fragata por el ayudante mayor del arsenal, el cual subió la escala acompañado de doce individuos, y al cuadrarse á su frente el centinela se le echan encima,

le tapan la boca, le desarman y entran los demás por sorpresa, se apoderan de los fusiles de la guardia que estaban en el armero, amenazan á los soldados de ella y les intimidan é inmediatamente se dirigen á las grilleras de los presos, les abren y les dice el supuesto jefe *que tienen* el indulto en nombre de Ruiz Zorrilla todos aquellos que le sigan y defiendan á su patria con las armas.

Veintidos de dichos presos marineros salieron, quedándose otros, y precipitadamente se embarcan dirigiéndose á la escala frente al cuartel de guardias arsenales, llegan á este y el centinela les da el alto, contesta el furtivo marino igual que al del ponton y tratando de sorprenderlo tambien, haciéndose reconocer los galones de jefe, se cuadra (el centinela) y en esta actitud se le echan encima, le desarman y le tapan la boca, pero no contaban los insurrectos con el valor heróico de este centinela, que al encontrarse con la boca tapada con la mano de uno de ellos y acosado por la fuerza de los demás la muerde hasta hacer presa y partirle un dedo al que le sujetaba la boca; acomete á los que le rodean recupera un fusil descargado, á culatazos tumba á uno y le coje el fusil, que era el suyo; se dispone á hacer fuego, pero sin darle tiempo el simulado jefe con un revólver le hace dos disparos á boca de jarro, hiriéndole en el cuello y lado izquierdo de la cabeza; pero ántes de caer al suelo, se agarra á otro sedicioso y le hizo caer con él.

A esto, ya apercibido el cabo de la guardia y los oficiales, se disponen á la acometida, al propio tiempo que los oficiales y tripulantes del cañonero *Lezo* y de la fragata *Blanca*, que se hallaban fondeados próximos, empiezan á hacer fuego, y á esto (dos de la madrugada) se dispersan unos, cojen botes para salir fuera del arsenal, otros se tiran al agua y otros se dirigen á escalar las tapias para entrar en el presidio, que está inmediato.

La gente del *Lezo* hace prisioneros á un grupo, los de la *Blanca* á otros, y varios botes recorren la dársena para prender á otros ya próximos á la bocana, entre tanto el jefe supuesto y varios secuaces iban al escalo; un cabo de infanteria de marina lo advierte y les sigue, reúne dos números y les intimida no sin tratar de resistir con revólver en mano; pero el argumento de montar los fusiles y poner el cañon frente á sus ojos, les hizo arrojar el arma y entregarse.

Resulta que el disfrazado capitán de fragata es un individuo que hace dos meses cumplió una severa condena impuesta por homicidio en un caso análogo al de ahora (siendo teniente del ejército); conocia perfectamente el arsenal y sus rincones, pues en las cuadrillas de presos habia ido con frecuencia en calidad de cabo de vara. Los disfrazados marineros son paisanos, y algunos de la maestranza del arsenal.

Se cree con fundamento que al advertir los presuntos sediciosos de la ciudad los movimientos de tropas, desistieron y no tuvieron medio de avisarles á los que tenían en el arsenal preparados para secundar un plan semejante al que realizaron cuando el canton; en los caminos de los castillos se advirtieron (segun dicen) señales de luces.

Puede Vd. hacer uso de estos datos como verídicos.

Ayer y hoy gran vigilancia; las autoridades en sus puestos y con acertadas disposiciones.

Daré á Vd. pormenores segun resulten.—X.»

Paris 3 de Noviembre.

Empieza el gobierno á vengarse de los que ha considerado desafectos en las últimas elecciones. El *Journal Officiel* ha publicado el decreto destituyendo á los ministros plenipotenciarios Mrs. de Puyfontaine y de Conte, por haber firmado manifiestos conservadores, siendo probable que les sigan los Prefectos y demás funcionarios subalternos, en los cuales está comprendido Mr. Koechlin, por las pruebas de educacion y cortesía que manifestó ante el Príncipe Waldemaro de Dinamarca y la princesa María de Orleans, dándoles el tratamiento de Altezas al presidir como *Maire* su casamiento civil el día 22 de Octubre último.

¡Cuántas inyectivas contra el republicano monsieur Koechlin! La *Republique Francaise*, en el colmo del despecho, niega que haya sido nunca el desautorizado *Maire* su administrador ni su propietario.

¡Y todo por haber estado cortés! Nuestros republicanos consideran deshonorosa la urbanidad.

La caída *material* de Mr. Grevy en el jardín del Eliseo, que le produjo una herida leve en la cabeza, parece tomar proporciones alarmantes que el oportunismo se esfuerza en ocultar.

¿A ver si Mr. Grevy deja una vacante inesperada?

El ministerio parece estar decidido á tomar la iniciativa presentando á la nueva Cámara la ley del crédito agrícola, la de reforma de juicio criminal, etc., así como lo relativo al Tonkin y á Madagas-

car. La prensa radical clama porque se abandone todo, que no se conserve nada de lo que hicieron los oportunistas y mucho menos de lo procedente de los monárquicos. «Debemos reformarlo todo, dicen, sino no hay salvacion; la República no está hecha», y Mr. Clemenceau añade: «Nosotros la haremos.»

Esperaremos sentados; en primer lugar hemos de ver cómo se reúnen los diputados el 10 del corriente, se apresuran á constituir la nueva Cámara, optando los 6 elegidos en dos distritos á la vez por el que más simpático ú conveniente les parezca, á fin de que ántes de los 30 días siguientes ó sea á mediados de Diciembre, quede completa la Asamblea; en segundo lugar no será obvia la reeleccion de monsieur Grevy ó su reemplazo, por Mr. Freycinet, Mr. Leon Say, Mr. Brisson ó por el mismo Mr. Lockroy, como á primer elegido en Paris antes del ya famoso recuento del sin par Mr. Poubelle, y finalmente como por más que se prediquen la *Abnegacion* y la *Concentracion* palabras las más de moda hoy, el hambre no razona, será preciso cambiar cada semana los ministros y aún así habrá innumerables descontentos; quienes con la dinamita de su oratoria todo lo conmoverán.

Hay para rato si hemos de ver la República que todavía está por hacer.

Abnegacion y concentracion durante 24 horas para acudir á la revancha del día 18 se comprende; pero continuaria los ferrystas, clemencistas, roche-fortistas y camelinatistas; durante los cuatro años de este período electoral, no es probable.

Lo imprevisto representa un gran papel en el sistema parlamentario... y en la vida de los gobiernos é instituciones revolucionarios.

GACETILLA LOCAL.

El sábado por la tarde fué conducido á la última morada el cadáver del apreciado D. Antonio Jaume. El numerosísimo y devoto acompañamiento fué una relevante prueba de las simpatías de que gozaba el caritativo médico, el celoso patricio, el presidente de la benemérita Luliana, y el buen padre de familias.

Esta mañana en la iglesia parroquial de Santa Eulalia se ha celebrado el solemne funeral en sufragio del alma del que fué nuestro apreciable amigo.

Ha sido inmenso y distinguido el concurso de fieles que ha asistido á estas exequias, deseosos de unir sus preces á las de los ministros del Señor, como tributo á la amistad que les unía con el finado, y como testimonio del respeto y cariño que profesan á su ilustre hermano nuestro queridísimo Prelado.

Gracias á Dios, ayer empezaron los trabajos para el arreglo de la cañería de las arquillas de donde emana el agua que produce la inundacion de la calle de Berard.

El sábado por la tarde volvió á correr gran caudal de aguas por el cauce abierto en la expresada vía.

Una vez terminado el arreglo de la cañería, es de esperar que se procederá al arreglo del piso que se halla en muy mal estado.

En nombre de los vecinos sumamente agradecidos, tributamos un voto de gracias á la autoridad que ha dispuesto se verifique tan necesaria é indispensable mejora.

La academia de baile que se verificó el domingo en los salones del edificio que ocupa el casino *La Caridad*, á beneficio de las desgracias ocasionadas por las inundaciones de Sóller, produjo 60 pesetas.

Segun las listas de los donativos publicados el sábado por el semanario *Sóller*, la suscripcion abierta en la Alcaldía asciende á la cantidad de 2.935 pesetas.

La de la Rectoría, á 1.663.
Y la de Cette, á 1.534

La de Felanitx para socorrer á las familias pobres, víctimas de las inundaciones, en Sóller y Fornalutx, á 336'50 pesetas.

La de Inca, á 25 pesetas.

Segun dice *El Balear*, el domingo próximo pasado en el camino de Sta. Margarita á Son Servera fué detenido por una pareja de Carabineros un burro cargado de tabaco de contrabando. El pobre animal estaba ciego.

En los escaparates de *La Industrial* (calle de *Pas d'en Quint*) se han expuesto dos cuadros originales del pintor Sr. Pizá, quien los pone á la venta y destina el producto de la misma á la comision organizada en Sóller para distribuir los fondos que se recauden á los perjudicados en las inundaciones del mes pasado.

Ayer fondearon en este puerto la balandra *San Salvador*, patron D. Bartolomé Calafell, procedente de Barcelona, con efectos; el pailebot *San José*, patron D. Bartolomé Enseñat, de Barcelona, con carga; el pailebot *Catalina*, patron D. Rafael Roca, de Cette, con pipas vacías; y el laúd *Amistad*, patron D. Pio Martí, de Arenys, con obra de barro.

Se despacharon el vapor *Puerto Mahon*, capitán D. Francisco Cardona, para Mahon, con la correspondencia, 127 pasajeros y carga; el bergantin goleta *Maria Joaquina*, capitán D. José Guillau, para la Coruña, con lastre; la balandra *Maria*, patron D. Bruno de Lucas, para Fhelippeville, con lastre; el pailebot *Dolores*, patron D. Juan Simó, para Denia, con leña; y la polacra goleta *Mulata*, capitán D. Bartolomé Frau, para Barcelona, con efectos.

El domingo por la tarde en el paseo de la Rambla tocaron alternando las músicas del Regimiento de Filipinas y del de Mindanao. La concurrencia fué muy numerosa al anochecer.

Hemos sabido con satisfaccion, que en Campanet se ha establecido una escuela nocturna de adultos para que en ella puedan recibir alguna instruccion aquellos que durante al día viven consagrados al trabajo.

Parece que el nuevo visitador de consumos, atemperándose al sentido de la nueva ley de consumos, ordenó que los tordos que devengaban por derechos 20 céntimos de peseta, paguen de hoy en adelante 10 céntimos únicamente.

Para el día 13 del actual está señalado la vista en juicio oral y público de una causa por lesiones que se sigue á un individuo de Alayor de Menorca.

Ha sido recompuesto el camino de Santa María á Sansellas, habiéndose cubierto en un gran trecho de piedra machacada.

El sábado por la noche un perro que andaba por la calle de la Union cayó al suelo repentinamente, quedando cadáver.

Un anciano que anteayer tarde al anochecer bajaba las escaleras de la Catedral, tuvo la desgracia de caerse, lastimándose un pié. Fué acompañado á su casa por varios transeuntes.

Anteayer por la mañana en el camino de Ronda volcó un carrito de recreo, saliendo ileso el conductor y con varias contusiones el caballo.

Hace unos días ha empezado á desempedrase la calle de Vallorí, lo que indica que el Ayuntamiento ha acordado empedrarla de nuevo, visto su mal estado que hacia imposible el tránsito de carruajes.

Por el Juzgado de Ibiza se saca á pública subasta una casa de planta baja calle de la Virgen del Arrabal 115 de la referida Ciudad, retasada en 1.012 pesetas.

Por la Ayudantía de la comandancia de marina de esta provincia se cita, por segunda convocatoria, á los dueños de 17 bultos de tabaco apresados por la barquilla *Pez* en las costas de Santañy,

Se ha dispuesto por todos los Ministerios que no se provea ningun destino de oficial de 5.ª clase; dotado con 1.500 pesetas anuales: aspirante á oficial, con 1.250 y 1.000, portero, mozo, ni ordenanza, porque las vacantes que vayan ocurriendo han de proveerse con arreglo á la ley de sargentos.

A partir del día 31 del próximo pasado mes de octubre, se permite en Francia la importacion de uvas procedentes de España.

Debiendo proveerse por oposicion 40 plazas de empleados de la escala inferior del cuerpo de Aduanas, los que deseen obtenerlas podrán presentar sus solicitudes hasta el día 17 del corriente en la direccion general de Aduanas.

Han sido impuestas por la Alcaldía algunas multas á vendedores en la plaza de Abastos, porque defraudaban en el peso y en la cualidad de los comestibles.

Ayer se embarcaron para Mahon dos compañías del Regimiento de Filipinas, del cual quedarán en Palma sólo otras dos.

El pueblo de Tortosa ha dedicado á su dignísimo Prelado un álbum como muestra de su gratitud por el heroico comportamiento que aquél observó durante la epidemia celérica.

El álbum consta de 80 hojas, y contiene más de

10.000 firmas y está encuadernado primorosamente en piel de Rusia.

De nuestros colegas forenses, del sábado último, cortamos las noticias siguientes:

De *El Felanitense*:

— La apacible temperatura de la semana anterior ha desaparecido.

En la tarde de ayer granizó por espacio de más de media hora, reinando un tiempo tan crudo, que es más propio del invierno que del otoño.

— Desde que se ha empezado el embarque de cerdos cebados para la península, como era regular, obsérvese mayor demanda y aumento de precio. Lo celebramos por refluir en pro de la clase pobre, que es la que más se dedica á la expresada industria.

— En la tarde de ayer salió de Porto-Colom con rumbo á Cette el vapor *Santuari* con dos pasajeros y cargamento de vino.

— Continúa la demanda de nuestros vinos habiéndose efectuado estos días diferentes transacciones al precio 7'75 pesetas cuartera.

— Por nuestras selvas y bosques hay tal abundancia de setas este año, que cada tarde se ven venir á la poblacion gran número de campesinos con sendos cestos repletos de estos apetecidos criptógamas.

— A los aficionados á la astronomía y personas curiosas recomendamos el que en la noche del viernes próximo observen el cielo si quieren contemplar la lluvia de estrellas que suele siempre tener lugar el 13 de Noviembre.

— Precios corrientes de esta plaza:

Candeal, á 15'00 pesetas cuartera.

Trigo, á 13'50 id. id.

Cebada, á 8'50 id. id.

Avena, á 7'50 pesetas cuartera.

Habas, á 14 id. id.

Almendron á 55'00 pesetas quintal el nuevo.

Vinos, de 24 á 28 reales cuartera el nuevo.

Almendras, de 12 á 15 pesetas cuartera.

Algarrob s, de 14'50 á 15 reales quintal.

Alcoholes de 90 grados á 70 duros los 500 litros con casco.

De *La Revista de Inca*:

La concurrencia á la feria celebrada ayer, si bien fué numerosa, no lo fué tanto como era de esperer, atendido el día magnífico que se disfrutó; las transacciones, por lo que pudimos averiguar, fueron muy escasas; así es que los resultados fueron poco satisfactorios.

El mercado de cerda, que estaba muy surtido, á causa de los precios bajos que los catalanes marcaron retiraron sin vender infinidad de cabezas.— Sus precios fluctuaron entre Ptas. 8'75-9-10'10'25; animales de 16 á 22 arrobas; vendiéndose alguno á dos durillos.

Del ganado mular, que era mucho y excelente, no se verificaron operaciones.

Ganado de pelo poco é inferior, siendo sus precios altos.

Y los corrientes en granos y cereales fueron los siguientes:

Trigo á 14'75 y 16 pesetas cuartera.

Candeal (xexa) á 15 y 15'75 pesetas id.

Cebada á 9'25 pesetas id.

Id. forastera á 7 pesetas id.

Avena á 7'50 pesetas id.

Id. forastera á 7 pesetas id.

Habas para cocer á 15 y 16 pesetas id.

Id. para ganados á 13'75 y 14'25 pts id.

Habichuelas blancas á 27'50 pesetas id.

Garbanzos á 17'75 y 18'50 pesetas id.

Guisantes á 15'50 y 16 pesetas id.

Maíz á 10 y 10'50 pesetas id.

En cuanto al almendron se presentaron unos 340 á 360 quintales, vendiéndose de 17 libras á 17 y un vellon quintal.

— La escuela nocturna, gratuita, que pocos días há se inauguró en esta localidad ha sido tan bien acogida por el vecindario, que el número de alumnos pasa de cien.

Celebramos de todas veras, que los desinteresados trabajos que se han impuesto los iniciadores y sostenedores de tan instructivo Centro de enseñanza se vean recompensados con la confianza que les dispensa tanto padre de familia enviando sus hijos, dando con ello una prueba del amor que sienten hácia la instruccion.

Del *Sóller*:

— D. Juan Sureda Villalonga, Director de la sucursal del Banco de España, ha remitido al SÓLLER, como donativo particular, quinientas pesetas para los inundados de Sóller y Fornalutx.

— Además de las 500 pesetas que remitió á la Junta de Socorros de Sóller, nuestro distinguido paisano D. Antonio Marqués, envió al Sr. Vicario de Fornalutx la cantidad de 100 pesetas para ser repartidas entre los que más han sufrido en el vecino pueblo por la inundacion.

SECCION DE ANUNCIOS

JUVENTUD CATÓLICA DE PALMA DE MALLORCA.

Establecida en esta Sociedad—Campaner, 1—una Academia de repaso de las asignaturas de segunda enseñanza el día 3 de Noviembre próximo empezaron las clases bajo la dirección de los siguientes profesores.

Latin y Castellano, 1.º y 2.º curso	D. Guillermo Fiol, Pbro.
Geografía	D. José Miralles, »
Historia de España	
Historia Universal	
Retórica y Poética	D. Juan Ripoll, »
Psicología, Lógica y Ética	D. Juan Galmés, »
Francés, 1.º y 2.º curso	
Aritmética y Álgebra	D. Bartolomé Ordinas.
Geometría y Trigonometría	
Historia Natural, Física Química y Agricultura	

Los alumnos de esta Academia satisfarán:

Por cada asignatura hasta tres	Los socios de la Juventud, 2 pesetas.	
Por un grupo de más de tres		Los que no lo son, 3 »
		Los socios, 6 »
	Los no socios, 9 »	

Las lecciones se darán desde las tres de la tarde hasta las siete de la noche. Desde hoy queda abierta la matrícula en la Secretaría de la Sociedad. Palma 13 de Octubre de 1885.—El Secretario, Nicolás Dameto y Cotoner.

LIBROS NUEVOS
que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

COLECCIÓN DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,
escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería de Propaganda Católica á 4'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

POESÍES
D' EN
MIQUEL COSTA Y LLOBERA
Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—
Se ven á sa Librería de Propaganda Católica, Call, 1, Palma.

CONTARELLES
DE 'N
JORDI DES RECO
(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llecencia de l' Autoridad egle-siástica.—Precio 2 pesetas.

REFILANDO, O SEA AVENTURAS SERIAS Y JOCOSAS de un pobre doctor buscando con un farol en la mano la felicidad de los hombres que se han perdido por la tierra. Novela moral de las más divertidas que se hayan escrito en nuestro siglo, por J. de la C. F. y S.—Un tomo en 8.º de más de 300 páginas.

DE AQUELLOS POLVOS.... Ó SEA INFLUENCIA DE LA DESTRUCCIÓN DE LOS CONVENTOS EN EL DESARROLLO DEL SOCIALISMO ESPAÑOL. Conferencia leída en la Academia de la Juventud Católica de Sabadell por D. Félix Sardá y Salvany Pbro. Un folleto de unas 25 páginas.

LA TAQUIGRAFIA VERDADERA O ARTE DE ESCRIBIR con la racional velocidad con que suelen hablar los buenos. Tratado completísimo teórico-práctico, por D. Luis Cortés y Suaña, director del diario de sesiones del Senado.—Un cuaderno en folio de unas 150 páginas.

LA BANCARROTA DEL LIBERALISMO Y EL CATALICISMO LIBERAL. Opúsculos escritos por el Rdo. P. Enrique Ramiere, de la Compañía de Jesús, y publicados en español por D. Jaime Borrás y Prats Pbro., con aprobación de la Autoridad eclesiástica.

HORAS DE VACACIONES. Cuentos morales para los niños por el P. Conrado Muiños Saenz, del Colegio de Agustinos Filipinos de Valladolid.

PHILOSOPHIA ELEMENTARIA ad usum Academiæ ac præsertim ecclesiasticæ juventutis. Opera et studio Emimi. ac Rmi. D. D. Fr. Zephyrini Gonzalez, Cardin, Archiepiscopi Toletani ord. præd. Consta esta obra de tres tomos en 4.º

EL ANCORA DEL COADJUTOR. Manual razonado y completo teórico-práctico, eclesiástico-civil del procedimiento parroquial. Segunda edición dedicada nuevamente al Exmo. é Ilmo. Sr. D. José Domingo Costa y Borrás, arzobispo de Tarrogon, por el Pbro. D. Jaime Agustí y Milá doctor en Teología, etc., etc. Censurada por el Pbro. Dr. D. José Moreno Montalvo. Un tomo en 4.º.

LA SAGRADA COMUNION ES MI VIDA, Ó CANTICOS DE AMOR DEL ALMA FERROSA, cuyas delicias se cifran en la sagrada Comunión, por Humberto Lebon. Un tomo en 16.º de unas 400 páginas.

NEVA LUZ Y JUICIO VERDADERO SOBRE FELIPE II, por el presbítero D. José Fernández Montaña, canónigo de la Santa Iglesia primada de Toledo.

DECLARACION Y MEDITACIONES DE LOS OFICIOS DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS, por el P. Antonio, Gacío de la Compañía de Jesús. Un folleto.

MES DEL ROSARIO Ó MES DE OCTUBRE, compuesto por el M. R. P. Fr. José María Morán, lector de Sagrada Teología del colegio de dominicos Misioneros de Filipinas, establecido en Ocaña, y dedicado al episcopado español.

DE LA VIDA Y DE LAS VIRTUDES CRISTIANAS consideradas en el estado religioso. obra escrita en frances por Mons. Carlos Gay, y traducida por D. Gabino Tejado. Consta de tres tomos.

SOLUCION HERNANDINA,
Tónica—Neurostica—Fébrífuga—Anticolérica preparada por D. Juan Hernandez farmacéutico. Alayor. Menorca.

Esta solución es la verdadera panacea de la salud, pues, ha salvado la vida á infinidad de personas que, sufriendo horriblemente, esperaban la muerte como único remedio á sus males.

El mejor elogio que de ella puede hacerse es el desarrollo que vá adquiriendo en Madrid y Barcelona vistas las extraordinarias cualidades que posee.

Prospectos y demas pormenores en la Farmacia de don Bartolomé Antich.—Peregil, 19.—Palma.—Unico depósito en esta. 10—12

Almoneda.

Se hará en la calle de los Angeles, núm. 16, desde el día 9 del corriente, de once á una de la mañana, de muebles, ropas libros y demas, procedentes de la herencia del finado Sr. D. José Ferriol Pbro. y Cura Párroco que fué de la parroquia de San Jaime. 3—3

Huéspedes.

En la calle de los Angeles, núm. 28, se admiten varios de la clase de estudiantes. 3—3

Aviso.

Compra y venta del 4 p^o perpetuo y amortizable y demas valores del Estado. Brondo, 8, principal, de 8 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

Dinero á préstamo.

Se facilita con buenas hipotecas y en pagarés. Darán jazon, San Bartolomé, 19.

Vapores-correos á BARCELONA
El vapor PALMA saldrá de este puerto para el de Barcelona el próximo martes, 10 del corriente, á las cinco de la tarde conduciendo la correspondencia pública. Admite carga y pasajeros. Se despacha: en Palma, Palacio 26; y en Barcelona, Agencia de los Sres. Sureda y Robirosa.

LINEA DE VAPORES
de Pinillos Saenz y compañía
ENTRE LA PENÍNSULA Y ESTADOS-UNIDOS.
Para la Habana y Veracruz, con escala en Puerto-Rico, saldrá el 30 del corriente del puerto de Barcelona el nuevo vapor español

Miguel M. Pinillos,
recien construido en uno de los mejores astilleros de Inglaterra con todos los adelantos modernos, casco de acero, máquina de triple expansion y marcha probada de 13 millas. Admite carga y pasajeros de 1.º, 2.º y 3.º clase para dichos puntos. NOTA. El importe del pasaje y flete de ésta á Barcelona es de cuenta de la Empresa. OTRA. Para más informes, dirigirse á las oficinas de «La Islaña, Empresa Mallorquina de Vapores», calle de Palacio, núm. 26. 1

En la calle de Tamerer está para vender la casa zaguan núm. 9, consistente en primer y segundo piso, tiene agua de fuente y coladuría, y pertenece á la misma finca una botiga con portal á la plaza del Aceite, tambien con agua de fuente. 2—4

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 9, á las 4'50 t.
El Dia asegura que por las oposiciones se votará al Conde Toreno para la presidencia del Congreso.

El Nuncio de Su Santidad ha celebrado una detenida conferencia con el Sr. Cánovas.

El general Serrano ha experimentado notable mejoría.
Madrid 9, á las 9'30 n.

El consejo se ha ocupado en los asuntos referentes á las Carolinas y Cartagena y varios expedientes de indultos sin que se haya tomado ningun acuerdo de importancia política.

Se han concedido dos indultos á sentenciados por las audiencias de Valencia y Pamplona.

Madrid 9, á las 10 n.
Se ha firmado el decreto nombrando al Cardenal Payá arzobispo de Toledo.

Se ha dispuesto que el buque de guerra Navarra espere en Tánger á la embajada marroquí.

Se han establecido defensas en Mindanao.
Bolsin: 58'25

Madrid 9, á las 10'30 n.
Se atribuye á la censura previa el silencio que guardan los periódicos de Filipinas que han llegado hoy sobre las cuestiones palpitantes.

El Conde de Solms ha visitado al general Serrano

COTIZACIONES OFICIALES

Madrid 9, á las 410' t.
Renta perpetua 4 por 100 58'25
Amortizable 76'10
Hipotecarios de Cuba . . . 87'60